



令和元年 9月30日
豊玉南小学校より

令和元年度 10月号

とよみなみ

思わず声をだしました

校長 風見由起夫

ラグビーワールドカップが日本で開催されています。開幕戦の日本の試合をテレビ観戦していた時、日本のトライに、つい大きな声を出してしまいました。ワールドカップと某ドラマの影響によるにわかラグビーファンなのですが、ボールをつなぐ選手たちそれぞれの動きに役割があつて面白いなと感じています。

15人で戦うラグビーは、フォワードとバックスに大きく分けられるのですが、フッカー、スタンドオフ、フルバックと15人にそれぞれポジションの名前がついています。そして、そのポジションに求められる技術、体格があるのだそうです。15人がゴールラインに向かって、突進しているだけ（ラグビーファンに怒られそうですが）と思っていましたが、一人一人が自分に与えられた役割をしっかりとやり遂げることで、勝利につながるのだと分ると、また一段と興味がわいてきました。日本の目標はベスト8だそうです。同組には、世界ランキング1位のアイルランド（開幕現在）もいて、厳しい戦いが続くようです。

本校児童もラグビー選手に負けなくらい、運動会に向けて頑張っています。学年の団体競技、表現の練習はもちろんのこと、運動会の係活動の準備も一生懸命です。求められる役割に応じた力を伸ばす。自分のもっている力を出し切る。一つの行事を通して、様々な力を伸ばし身に付けてほしいと考えています。当日は児童への大きな声援をよろしくお願いいたします。

さて、2学期始め、各教室には子供たちの自由研究、自由工作が展示されていました。放課後ゆっくりと見ました。うちわ、手芸、火を噴くゴジラ、雲や東京の環状道路を調べまとめたものもありました。そのアイデアと努力に思わず声をあげてしまいました。

学校では、生活科や総合的な学習の時間で、興味のあることを調べたり、工夫して物を作ったりすることがありますが、テーマは決められています。夏の自由研究、自由工作のように、自分でテーマを決めて挑戦することは、この時期にしかできない貴重な経験だと思います。すすめていくにあたって、ご家庭での支援や助言もあったかと思ひます。ご協力ありがとうございました。

児童の作品の一部（全てを掲載できなくてごめんなさい）をホームページに載せていますので、ご覧ください。



10月の行事予定

1日（火）	都民の日	18日（金）	補充教室
2日（水）	全校練習②	21日（月）	クラブ活動（6校時）
3日（木）	全校練習③	22日（火）	即位礼正殿の儀
4日（金）	前日準備（5・6年 5校時）	23日（水）	研究全体会（1年2組）
	※1～4年4時間授業		※1年2組以外 4時間授業
5日（土）	運動会	24日（木）	個人面談開始 ※下記に詳しく記載
7日（月）	振替休業日	25日（金）	読書旬間終
10日（水）	避難訓練（二次避難あり）		（1・2年生活科見学）
12日（土）	土曜公開	28日（月）	個人登校始 クラブ活動
14日（月）	体育の日	29日（火）	連合音楽会（5年）
15日（火）	読書旬間始	30日（水）	研究全体会（5年1組）
16日（水）	教育会全体研究会（4時間授業）		※5年1組以外 4時間授業

10月の個人面談について ※曜日・学年によって時程が異なります。ご確認ください。

10月24日（木）	1～4年：4時間授業	56年：5時間授業	全学年面談実施
25日（金）	1～4年：通常授業	56年：5時間授業	56年のみ面談実施
29日（火）	1～4年：4時間授業	56年：通常授業	1～4年のみ面談実施
31日（木）	1～4年：4時間授業	56年：通常時程	1～4年のみ面談実施
11月1日（金）	1～4年：4時間授業	56年：4時間授業	全学年面談実施

運動会の前日は、トミーズの開放はありません。お間違えの無いようご確認ください。

落ち着きのある生活をしよう

運動会の練習も佳境を迎え、どの学年もゴール目指して全力疾走です。まだ暑い日もありますので、こまめな水分補給を声掛け、思わぬ怪我や事故にも気を付けていきます。ご家庭でも早寝早起きや、朝ご飯をしっかり取ることを心掛け、生活のリズムを整えていただけますようお願いいたします。

〈 4年の窓 〉

4年担任 長谷川 祐子

2学期早々、運動会の練習が始まりました。表現種目では、静と動の曲想の違う音楽に合わせて、鳴子をもち体全体を使って力強く踊ります。団体競技は、棒（ロープ）引きを行います。力強さ・速さ・作戦・チームワークなどすべての力が必要とされる競技です。さらに応援団や音楽係、リレーの選手になった子供たちは、始業前や休み時間、給食準備中にも活動があり、頑張って練習しています。練習を終え教室に帰ってくると、「給食を準備してくれてありがとう。」「その分掃除を頑張るよ。」と感謝の気持ちを表していました。日に日に体だけでなく心も成長している姿を目の当たりにし、大変うれしく思っています。

4年生になって始めたウサギ当番は、毎日の仕事として登校日だけでなく休日にも責任をもって行っています。1学期に総合的な学習の時間で調べたことを生かしながら、一生懸命飼育をしている子供たちです。ウサギの世話を通して命の大切さを考え、思いやりの心を育てていきたいと思えます。

運動会を境に、いよいよ4年生も後半に入ります。高学年への階段を一段一段しっかり上れるように、そして振り返れば歩んできた道がいつでも見え、積み重ねてきたものの大きさや価値を自分たちで実感できるように、子供たちの希望や自信を大切に育てていきます。

〈 大型提示装置 〉

情報担当 乙藤 康次郎

各学級やみなみルーム、算数教室に大型提示装置、書画カメラ、ノート型パソコンが設置されました。

これらのICT機器を使用することで、授業の展開が大きく広がります。例えば、子供の書いたノートを、書画カメラを使って大型提示装置に映し、それぞれの考えを共有したり、ノートの書き方を見せたりすることができます。また、これまでは拡大印刷をしていた写真資料も、カラーで鮮明に子供たちに見せることができ、細部まで拡大表示も可能です。

国語や算数の授業ではデジタル教科書を活用することがあります。国語では本文を大型提示装置に表示して書き込んだり、朗読をしたりするなど様々な方法で利用しています。新出漢字の学習の時には、筆順にあわせて表示することもできます。算数では問題にそって図や絵を動かすことで、子供たちの理解が深まります。

これらのICT機器を効果的に活用し、子供たちに楽しくて分かりやすい授業が実践できるように、研修を重ねていきます。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①10月 7日（月） ②10月15日（火）
入金をよろしくお願い申し上げます。

〈 運動会 〉

運動会実行委員長 田中 惇貴

「仲間と協力し勝利をつかめ令和初の豊南陸上」今年度の運動会のスローガンです。元号が平成から令和に変わり最初の運動会です。各学年の練習も熱を帯びてきました。応援団や音楽係、リレーなどの練習にも力が入っています。練習に一生懸命取り組む姿や真剣なまなざしを見ていると、今年度の運動会も素晴らしいものになると確信しています。

運動会当日は各学年の演技や競技はもちろんですが、係児童の活躍にも注目して見てください。放送係の明瞭なアナウンス。用具係の素早い準備。プラカード係の堂々とした行進。運動係の素晴らしいお手本。採点係の正確な採点。応援団の力強い応援。怪我人などを支える救護係。審判係の機敏な動き。装飾係によるスローガンの作成や入退場門の飾り付け。見やすいプログラムを書いた大プログラム係。入場行進を盛り上げる音楽係。低学年を見守る児童管理係。上の学年から下の学年へ。代々受け継がれる豊南の素晴らしい伝統だと思えます。彼らの活躍にも思いを馳せながら、運動会当日は全校児童の雄姿を見ていただけたらと思えます。